
Zwölfter Abschnitt.

Laibach. Geschichte eines armen Knaben, der ein reizcher Mann wurde. Schilderung des Herzogthums Krain. Elende Wohnungen. Lustiger Sinn der Einwohner. Schwänke bei einer Bauerhochzeit. Schlechte Wirthshäuser. Der Birknitzer See. Die Kampianhöhle.

Laibach, die Hauptstadt des Herzogthums Krain, hat bei weitem nicht die Größe der Stadt Grätz, denn es enthält nur 20,000 Einwohner; aber der Ort ist hell und gut gebaut; er hat sehr viel schöne, ja prächtige steinerne Häuser und Palläste. Schlechte hölzerne Baracken, wie sie auf dem Lande üblich sind, sieht man nur wenige in den Vorstädten. Laibach war daher wohl werth, im Jahr 1821, wo der Krieg gegen die Neapolitaner beschlossen wurde, die sich eigenmächtig eine neue Verfassung gegeben hatten, zum Congress der Regenten von Dester-